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Extraits du procès-verbal de la réunion n° 6 du Conseil d’Administration 
du 16 novembre 2009 

Présents : Mr. JP Delchef   (Président),   Mmes F. Charneux,  D. Doyen,  Mrs  J. Ringlet  (Vice-président),   
M. Collard     (Trésorier général),    A. Geurten,    A. Kaison,    J. Monsieur,     J. Nivarlet,   
B. Scherpereel, L. Lopez (secrétaire général) 

Excusée  : D. Sonveaux (maladie) 

Heure de début de La réunion : 18 heures 

 
Avant d’entamer ses travaux, le Conseil d’Administration se recueille quelques instants en mémoire de 
Monsieur Gaston DECKERS qui fut, entre autres, vice-président du Conseil d'Administration de la FRBB, 
président du département entraîneurs et président du BNT messieurs. 
 
1.Evaluation des Coupes 2009  

Les membres du conseil d'administration accueillent Mr. Y Slangen, directeur marketing-sponsoring, et 
prennent connaissance de ses rapports et explications suites aux différentes questions posées. 

 
1.1 Coupes AWBB 2009 

 
B.Scherpereel, président du département rappelle que les commentaires généraux avaient  été repris dans 
le PV du département soumis à l’assemblée générale de juin  2009. Il avait constaté, notamment, une 
bonne collaboration entre les 3 départements (coupes, promotions et marketing) – Environ 1.100 entrées 
payantes ont été enregistrées lors des finales. 
 
Toutefois, il existe un problème de manque de collaboration pour établir les listes des joueurs de la part 
des équipes engagées lors des journées finales. Il est envisagé également de placer une photo des équipes 
participantes dans le programme. La présence également d'un présentateur "pro" pour la présentation des 
équipes est évoquée. 
 
Volet Promotion : établir un calendrier à 6 mois. La Loterie nationale demande de manière urgente la 
rentrée d'un rapport de sponsoring. 
 
Une idée marketing également serait d'offrir aux clubs des bons d'achats d'équipement sportifs pour les 
vainqueurs des finales. 

 
Toutes les affiches n'ont pas été distribuées et il en reste beaucoup… Il y en a qui sont expédiées en même 
temps que les factures aux clubs concernés par les ¼ de finale. Il convient de les faire parvenir beaucoup 
plus tôt aux clubs. 
 

 
1.2 Coupes de Belgique dames 2009 

 
Pour rappel, l'organisation est confiée un an sur deux à l'AWBB. 
 
L'idéal serait d'associer la finale FRBB dames à un autre événement AWBB (coupes ou autre) dans le même 
week-end afin de limiter les frais d'organisation. 
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Il convient toutefois de relever la difficulté de choisir le lieu d'organisation en fonction des équipes 
qualifiées. 
 
Il n'y a plus de drapeaux AWBB en nombre suffisant. 
 

 
2. Approbation du PV de la réunion du conseil d’administration du 19 octobre 2009   
 
 
Le procès-verbal de la réunion du 19 octobre 2009, tel que publié sur le site le 23 octobre 2009, est approuvé à 
l’unanimité  par les membres du CDA. 
 
3. Suivi des décisions prises lors de la réunion précédente 
 
Les points suivants, repris au procès-verbal de la réunion précédente, ont fait l’objet d’un suivi : 
 
7.5. Approbation des Play-off dans la province du Hainaut    
 
Les membres du Conseil d'administration prennent connaissance du courrier adressé au Comité provincial du 
Hainaut. 
 
 
7.6. Approbation des Play-off dans la province de BBW 
 
Les membres du Conseil d'administration prennent connaissance du courrier adressé au Comité provincial de 
Bruxelles-Brabant wallon 
 
 
7.7. Demande de dérogation aux catégories d’âge  
 
Après avoir entendu le rapport de José Nivarlet, le Conseil d'Administration décide à l'unanimité que la joueuse 
ne pourra pas jouer avec l'équipe "dames". Un courrier avertira le club de la motivation de la décision. 
 
7.8 Application article PJ65 bis  
 
Les membres du Conseil d'administration prennent connaissance du courrier adressé au Club. 
 
8.1. Dossier J. Michel  
 
Les membres du Conseil d'administration prennent connaissance du courrier adressé à l’intéressé et au Conseil 
d’appel. 
 
11.2. La facturation des clubs bis 
 
Les membres du Conseil d'administration prennent connaissance du courrier adressé au Club. 
 
11.3. Contestation des factures  par le club de Jesyl.  
 
Les membres du Conseil d'administration prennent connaissance du courrier adressé au Club.  
 
12.6. Département Médical 

 
Michel Collard informe le Conseil d'Administration de la présence d'un médecin féminin lors des contrôles anti-
dopage des équipes féminines. 
 
 
4. Assemblée générale du 28 novembre 2009 
 
4.1. Examen de l’ordre du jour 
 
Les membres parcourent l’ordre et les différents documents de l’ordre du jour 
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4.2. Application de l’article PA 32 
 
Le président débattra de la question lors de la commission législative  
 
4.3. Echos de la commission financière du 12 novembre 2009 
 
M. Collard et le président font rapport de la réunion de la commission financière au cours de laquelle le budget  
a été examiné. Quelques petites adaptations ont été entérinées. Un document reprenant la version définitive 
du budget sera rédigé par le trésorier général.  
 
4.4. Examen des points divers 
 
A la date du 16 novembre 2009, aucun divers n’a été transmis au secrétariat général. 
 
4.5. Modalités pratiques pour l’organisation 
 
Le président présente un document reprenant les différentes tâches à accomplir pour le bon déroulement de 
l’assemblée générale. 
 
5. Gestion du personnel 
 
5.1. Dossier d'un membre du personnel de Direction 
 
Le dossier est toujours en cours. 
 
6. Contrat Mobistar 

 
6.1. Etat des lieux  
 
65 personnes ont reçu leur enveloppe contenant la carte SIM. 
Il est demandé aux gestionnaires des sites de l'AWBB et provinciaux de modifier les numéros dont l'annuaire 
paraîtra dans la News letter de ce prochain vendredi. 
  
6.2. Lancement de l’opération 
 
L'activation des cartes SIM reçues est prévue le 17 novembre prochain. 
 
Etant donné que l'on n'atteint pas 200 inscrits actuellement, Mobistar ne prévoit pas de fournir les GSM 
gratuits. Il existe une possibilité de "parrainer" des nouveaux membres et, à ce moment là, le fournisseur 
pourrait envisager d'offrir des "cadeaux". B.Scherpereel est chargé de négocier cet avenant. 
 
7. Exercice des compétences administratives du conseil d’administration 
 
7.1 Plan programme 2009 

 
A la demande de l’ADEPS, l’AWBB a rentré un document complémentaire reprenant les dépenses réelles 2009. 
 
Il est permis de penser que les résultats des U16 filles constitueront un élément favorable dans le processus 
d’évaluation de la Communauté Française. 

 
7.2. Plan programme 2010 

 
Rédigé par le directeur technique en concertation avec le président, le plan programme a été rentré dans les 
délais. 
 

 
7.3. Composition des départements  

  
Il a été constaté que la composition des membres des départements n'avait pas été publiée. Elle sera reprise 
dans la prochaine "News letter". 
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7.4. Confirmation de la cooptation d’un membre au CP Hainaut  
 

Les membres du CDA confirment les termes de la consultation écrite au terme de laquelle la cooptation de   
d'André Lecomte a été approuvée. 

 
7.5. La lettre du secrétaire n°4 

 
Les membres du conseil d’administration confirment que l'information du trésorier général avait pour but 
essentiel de faire des constats et de susciter la réflexion. 

 
7.6. Contrat MC Concept pour la recherche de partenaires pour la promotion du basket féminin 
 
Lors de la dernière réunion AWBB –VBL, le président et le secrétaire général ont appris que le secrétaire 
général de la VBL et le directeur marketing sponsoring de l’AWBB envisageaient de confier à MC Concept une 
étude appelée à faire la promotion du basket féminin. 
 
Après examen du projet d’étude, les membres du conseil d’administration acceptent à l’unanimité de financer 
à concurrence de 50% l’étude envisagée. 
 

 
7.7 Dossier Friendly Balls  
 
Les membres du conseil d’administration prennent connaissance des derniers éléments du dossier relatif 
l’homologation d’un terrain de basket-ball. 
 
Dans l’état du dossier, ils confirment leur décision précédente et charge le président d’établir la position 
définitive et circonstanciée de l’AWBB. 
 
 
7.8. Courier Parlementaire BBW  
 
Les membres du conseil d’administration prennent connaissance du courrier d’un membre du groupe des 
parlementaires du Bruxelles - Brabant wallon relatif à ses relations avec le comité provincial. 
 
Attendu que les faits  évoqués non correspondent pas à la définition légale de l’harcèlement moral ; 
 
Attendu qu’il convient que l’intéressé ait conscience du fait qu’une fédération sportive se doit d’être 
structurée  et que les responsabilités  des ses dirigeants, qu’ils soient provinciaux ou régionaux, se doivent 
d’être appréhendées dans un respect mutuel ; 
 
Attendu que les requêtes formulées ne peuvent être valablement appréhendées ; 
 
Le conseil d’administration décide à l’unanimité : 
 

 De ne pas suivre l’intéressé dans ses considérations ; 
 
 De le convoquer par la voie de son président à un entretien dans les meilleurs délais ; 

 
 De suspendre la convocation de l’intéressé à se présenter devant le comité provincial BBW. 

 
 
8. Exercice des compétences judiciaires du conseil d’administration 
 
8.1. Nomination d’un membre ad hoc au conseil d’appel 

 
Le CDA confirme la proposition du Procureur de nommer Simon Dierge comme membre ad hoc à la Chambre 
d'appel du 14.11.2009 
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9. Enquête clubs 
 
9.1. Résultats chiffrés de l’enquête  

 
Actuellement, 51 réponses (17 ce jour) ont été enregistrées par le CDA sur un total de 304 clubs. Le conseil 
d'administration décide de prolonger l'enquête jusqu'au 28 novembre prochain. Un avis sera inséré dans la 
"news letter".  

 
10. Rapport du Secrétaire-général 
 
10.1 Problématique relative à l’octroi d'une lettre de sortie 
 
Après avoir pris connaissance des éléments du dossier, le conseil d’administration décide de provoquer une 
réunion avec le club concerné dans les mêmes délais. 
 
10.2. Vade-mecum 
 
Le secrétaire général rappelle la publication imminente du vade-mecum du secrétaire 
 
 
11. Rapport du Trésorier général 
 
11.1. Liste des clubs en retard de paiement. 
 
Le trésorier général donne la liste des clubs en défaut de paiement à la date du 19 octobre 2009. 
 
 
11.2. Modalités de paiement du PC 1 – arbitres de niveau 1 pour la saison 2008-2009 

 
Les engagements seront respectés et clarifiés lors de la réunion "Relations CP" qui aura lieu le 23 novembre 
prochain. 
 
12. Départements 
 
12.1. Département Formation entraîneurs 
 
12.1. 1. Collaboration avec les Hautes écoles 
  
D. Doyen, présidente du département, présente le projet qui consiste en l’organisation de cours de niveau 1 
pendant les études des élèves en éducation physique.  
 
Le conseil d’administration approuve, à l’unanimité, les principes du projet et charge la présidente du 
département d’en poursuivre la réalisation avec le directeur technique. 

 
12.2. Département Informatique 
 
12.2.1. Dossier Infomat : état des lieux 
 
A.Geurten président du département, fait rapport de ses dernières démarches auprès d’Infomat. 
 
Tous les problèmes vont être examinés la semaine prochaine. Le problème principal est la vétusté du serveur  
ETNIC de la communauté française. 

 
Une réunion est prévue le 27/11/2009 avec toutes les parties. 

 
 
12.3. Département Promotion 
 
12.3. 1.Modalités de mise à disposition de matériel aux clubs de l’AWBB  
 
A.Geurten, précise que l’élaboration d'une convention avec les clubs est en cours de rédaction. 
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12.4. Département Détection & sélection 
 
12.4.1. Prise de connaissance du procès-verbal du 16 octobre 2009 
 
Les membres du conseil d’administration prennent connaissance du procès-verbal de la réunion 
 
Par après une discussion s’engage sur le manque de disponibilité des joueurs. Une piste de réflexion suite à la 
problématique du refus de sélection de certains joueurs : envisager l'interdiction de prester avec son club 
pendant les journées de préparation et des sélections. Il conviendrait d'adapter les statuts dans ce sens. 

 
12.5. Département Championnat 
 
12.5.1. Projet Summer League 
 
A.Kaison, président du département présente un projet portant sur l'organisation d'une compétition  
Faisant suite aux compétitions ordinaires et dont les principes sont les suivants : 
 

 Composition des équipes sur la base des catégories d’âge de la saison 2010 -2011 
 3 journées prévues avec 1 ou 2 matches par équipes 
  2 sites dans chaque province. 
  Tournoi réservé dans un 1er temps aux minimes et cadets pendant la période de mai à début juin 

 
 Le conseil d’administration approuve, à l’unanimité, les principes du projet et charge le président du 
département d’en poursuivre la concrétisation. 
 
12.5.2. Communication des résultats par sms et par l’intranet. 
 
A.Kaison communique le bilan des communications des résultats par SMS qui est réjouissant. 
 
 
12.6. Département Coupes 
 
B. Scherpereel, président du département annonce que les candidatures pour l’organisation des ½ finales et 
finales sont clôturées. 
 
Une quinzaine de clubs se sont porté candidats pour se charger de l'organisation des finales. 
 
Le département procédera à l’examen des candidatures et formulera des propositions pour le conseil 
d’administration du 14 décembre 2009. 
 
13. Rapports des différentes instances de l’AWBB 
 
13.1. Prise de connaissance des questions posées par la commission législative le 15 novembre 2009 
 
Les membres du conseil d’administration prennent connaissance de questions posées et des réponses formulées 
par le président. 
 
13.2. Commentaires sur l’action des groupements parlementaires 
 
Les membres du conseil d’administration prennent connaissance des courriers adressés à  différents 
groupements parlementaires par le président 
 
 
14. Nouvelles de la FRBB 
 
14.1. Tracé des terrains à partir de la saison 2010 -2011 
 
La décision sera prise par l'AWBB et la VBL pour le 1/1/2010 
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14.2. Création d’un département équipes nationales 
 

Le Conseil d'Administration de l'AWBB approuve, à l’unanimité, la création d’un département "Equipes 
Nationales" chargé d’assurer la coordination de toutes les équipes nationales 
 
14.3. Désignation d’un représentant au sein du département équipes nationales 
 
Le conseil d’administration approuve, à l’unanimité la candidature de Jacques RINGLET appelée à représenter 
l'AWBB au sein de ce département. 

 
14.4. Prolongation du contrat confiant la gestion du BNT MM pour 2 ans à J. Ledure  
 
Les membres du Conseil d'Administration marquent leur accord à l'unanimité pour la prolongation de la 
convention avec Jacques LEDURE relative à la gestion du BNT Messieurs pour deux années supplémentaires. 

 
14.5. Gestion du BNT dames  
 
L'AWBB, en accord avec la VBL, proposera prochainement une personne qui remplira la fonction de "team 
manager" au BNT Dames. Certains candidats seront contactés par le Président. 
 
 
 
15. Divers 
 

 J.Monsieur rappelle l'importance de prendre langue avec la BLB relativement aux modalités de montée 
et de descente des arbitres évoluant en division 2 et 1 nationale. 
 

 J. Ringlet souhaite un championnat des jeunes plus cohérent qu'à l'heure actuelle. le président répond 
que l’AWBB a réitéré sa proposition d'effectuer un second tour national avec les équipes jeunes de la 
VBL et ce à partir de la prochaine saison. 
 

 J. Ringlet expose le cas d'un joueur étranger de division 1, naturalisé belge, qui ne peut être aligné en 
équipe nationale. Le président rappelle les règles FIBA en la matière. 
 

 J. Ringlet signale que certains coachs contestent le règlement U12 qui a été élaboré il y a environ 3 
ans. Réponse du secrétaire général : lors de la conception de ce règlement (qui comporte certaines 
lacunes connues difficilement adaptables), TOUTES les provinces ont été questionnées et deux 
représentants de celles-ci ont participé aux travaux. 

 
 
 

Fin de La réunion : 23h10 

Jean-Pierre Delchef       Lucien Lopez 
Président        Secrétaire général 


